

Jenis Pendidikan Berkelanjutan

Jenis-jenis pendidikannya meliputi pelatihan pekerjaan (*in-service training*), peningkatan dan pembaharuan kemampuan, pendidikan kerja, latihan pengembangan karir atau pengembangan diri. Pendidikan berkelanjutan meliputi kegiatan untuk meningkatkan pengetahuan yang terus berkembang dalam pekerjaan atau tugas kegiatan seseorang, latihan kepemimpinan, dan peningkatan kemampuan manajerial untuk mengelola lembaga, keuangan, fasilitas, dan sumber daya manusia. Pendidikan berkelanjutan tidak berkaitan dengan pendidikan umum dan latihan untuk memasuki lapangan kerja atau dunia usaha.

Di negara-negara yang telah lebih maju, seperti di Amerika Serikat, pendidikan berkelanjutan merupakan suatu keharusan bagi mereka yang telah bekerja atau telah mempunyai kegiatan lain di masyarakat. Kebutuhan ini karena adanya dua tuntutan yaitu *pertama*, tuntutan pekerjaan atau kegiatan yang mengharuskan setiap orang mengembangkan diri untuk mencapai efisiensi dan efektivitas kerja, dan *kedua* tuntutan yang disebabkan oleh perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi yang makin meningkat. Kedua tuntutan tersebut mengharuskan kepada setiap pekerja dan praktisi di masyarakat untuk meningkatkan kemampuan diri melalui pendidikan berkelanjutan.

Di Indonesia, pendidikan berkelanjutan ini banyak dilakukan oleh lembaga pemerintah dan swasta. Sebagai ilustrasi, semua departemen dan lembaga non departemen telah banyak melakukan pelatihan, penataran, dan lokakarya untuk meningkatkan kemampuan staf dan pegawai. Perusahaan-perusahaan melaksanakan latihan peningkatan kemampuan kerja. Organisasi sosial, seperti lembaga swadaya masyarakat, menyediakan berbagai program penataran dan latihan bagi anggota masyarakat yang telah memiliki pekerjaan, lapangan usaha, atau untuk memasuki lapangan kerja.

Dalam perkembangan selanjutnya, khusus pada Departemen Pendidikan Nasional, pendidikan berkelanjutan ini menjadi wadah bagi para lulusan Kelompok

Belajar Paket A dan Paket B untuk melakukan kegiatan belajar sesuai dengan kebutuhan belajarnya dalam upaya memperoleh atau meningkatkan kemampuan untuk hidup mandiri.